
Kurzbericht über die öffentliche Gemeinderatsitzung vom 17.05.2022 

 

1. Fragen, Anregungen und Vorschläge der Einwohner zu Gemeindeangelegenheiten 
Von Seiten der anwesenden Bürger kamen folgende Anfragen: 
- Ein Bürger erkundigte sich, wann die Gemeinderatsitzungen wieder im Rathaus stattfinden werden. 
Die Vorsitzende teilte mit, dass in Innenräumen bei Sitzungen in der Regel ein Mundschutz getragen 
wird. Durch die Größe der Wehratalhalle kann bei Sitzungen in der Halle darauf verzichtet werden. 
Dies soll zumindest bis zu den Sommerferien so beibehalten werden.   
- Eine Bürgerin wies auf die leeren Hinweistafeln an den Ortseingängen hin. 
Nach Auskunft der Vorsitzenden sollen in Kürze wieder Hinweistafeln angebracht werden. Diese 
wurden bereits bestellt. 
 

2. Breitbandausbau    
- Beschluss über die Übernahme des Vertrages zwischen den Firmen Stark energies und 
STW Spleisstechnik West GmbH analog zu § 132 GWB 
Durch die IKZ-Gemeinden wurde empfohlen, mit den Verpflichtungen des insolventen 
Aufragnehmers (Stark Energies) in Bezug auf die noch ausstehenden Restarbeiten wie folgt zu 
verfahren: 

- Verbleibende Tiefbauarbeiten 

Die Kosten der restlichen Tiefbauarbeiten der IKZ-Gemeinden liegen über dem EU-Schwellenwert 

zur Vergabe öffentlicher Aufträge. Die Arbeiten sind daher EU-weit auszuschreiben.  

- LWL-Kabel Montagearbeiten 

Damit sichergestellt werden kann, dass bereits fertig ausgebaute Gemeinden bzw. Teilbaugebiete 

zeitnah operativ ans Netz genommen werden und damit die Versorgungsausfälle schnellstmöglich 

behoben werden, sollen die Arbeiten mit dem bestehenden Subunternehmen, der Fa. STW, zu 

bestehenden Konditionen durch eine Direktbeauftragung aufgrund besonderer Dringlichkeit 

weitergeführt werden. 

Der Gemeinderat folgte dieser Beschlussempfehlung und stimmte der Ausschreibung der 

erforderlichen (Rest-)Leistungen sowie der Direktbeauftragung an die Fa. STW zu. 

 

3. Erneuerung kommunale IT-Infrastruktur 
Der Gemeinderat stimmte einer Auftragsvergabe über 70.722 EUR für die Erneuerung der 
kommunalen IT-Infrastruktur für Gemeindeverwaltung und Bauhof zu.   
 

4. Errichtung einer Windkraftanlage auf dem Gemeindegrundstück Flst.Nr. 4992  
Der Gemeinderat lehnte die Zurverfügungstellung eines Gemeindegrundstücks in der Nähe des 
Hochkopfs zur Errichtung einer Windkraftanlage ab.    
 

5. Baugesuche 
- Neubau eines Gästedoppelzimmers und Aktivitätenräume mit WC-Anlage für das Hotel,  
Kapellenweg 8, Flst.Nr. 1913 und 1914/1 (Antrag auf Befreiung hinsichtlich der Dachneigung)  
 

- Neubau eines Wohnhauses mit Garagen auf dem Grundstück Grüntalstraße 17, Flst.Nr. 301 

(Antrag auf Befreiung hinsichtlich der Fronthöhe u.a.) 

Der Gemeinderat stimmte den Befreiungsanträgen für die beiden o.g. Bauvorhaben jeweils zu.  

    

6. Festlegung der Eintrittspreise für das Freibad ‚Aqua Treff‘ für Saison 2022   
Die Eintrittspreise für das Schwimmbad wurden zuletzt 2018 erhöht. Der Gemeinderat beschloss, 
die Preise für das Schwimmbad für die Saison 2022 zu erhöhen. Gegenüber den Vorjahren werden 
die Preise für Einzelkarten um 50 Cent erhöht und die Zehnerkarten und Saisonkarten entsprechend 
angepasst.  
 

7. Beschluss über die Nutzung des gemeindeeigenen Skidoos durch die Bergwacht Todtmoos  
Der Gemeinderat stimmte der Nutzung des gemeindeeigenen Skidoos durch die Bergwacht 
Todtmoos zu wenn die Bergwacht als Gegenleistung die Arbeitsleistung der Unterhaltung der 
Rabenschlucht übernimmt. Eine entsprechende Vereinbarung soll jedoch nur geschlossen werden, 
wenn aktuell keine Ehrenamtlichen mehr in der Rabenschlucht tätig sind.  



 

8. Beschluss einer Satzung nach § 8 Ladenöffnungsgesetz (Verkaufssonntag)  
- Anlässlich einer Gewerbeschau wurde beantragt, dass die Gemeinde einen Verkaufssonntag am 
31.07.2022 festsetzt. Der Gemeinderat stimmte dem Erlass einer Satzung für einen 
Verkaufssonntag zu.  
 

9. Beschluss über die Anschaffung einer Anbaukehrmaschine (Typ BEMA 35 Dual Typ 2300) für 
den kommunalen Radlader 
Der Gemeinderat beschloss, für den kommunalen Radlader eine Anbaukehrmaschine zum Preis von 
16.822,20 EUR anzuschaffen.  
 

10. Bekanntgabe von Beschlüssen aus nichtöffentlicher Sitzung 
Aus nichtöffentlicher Sitzung gab die Vorsitzende folgende Beschlüsse bekannt: 
- Der Gemeinderat stimmte der Zurverfügungstellung eines Schulraumes in der Dr. Rudolf-Eberle-
Schule an die Trachtenkapelle Todtmoos im Grundsatz zu.  
- Der Gemeinderat beschloss einen Datenschutzbeauftragten mit den Aufgaben nach der 
Datenschutzgrundverordnung zu betrauen.  
- Der Gemeinderat stimmte der Generalsanierung des Pflasterbandes im Zuge der 
Breitbandverlegung und Ausgestaltung mit Betonpflaster in der Murgtalstraße zu. 

 

11. Bekanntgaben der Verwaltung 
Die Vorsitzende gab folgendes bekannt: 
- Für die Beckenkopfsanierung im Freibad wurde die Umrandung an beiden Becken entfernt. Als    
  Problem ist nun ein kaputter Blitzschutz festgestellt worden. Es konnte jedoch eine Blitzschutzfirma    
  gefunden werden, die den Mangel beheben wird.  
 

             - Für den Verleih von Fahrrädern im Ort hat sich bisher niemand gemeldet. Es steht nun ein       

               Gespräch mit einem Fahrradverleiher an.  

             - Die Tafeln für die Ortseingangsbeschilderung wurden bestellt. 

             - In der letzten Sitzung wurde ein eventueller Bedarf einer E-Tankstelle beim Wohnmobilplatz    

               angesprochen. Die Vorsitzende teilte mit, dass auf dem Areal des Schmidts Marktes eine E-     

               Ladestation eingerichtet werden soll.  

             - Für die Zensus-Erhebung haben sich genügend Personen gefunden, die ehrenamtlich die       

               Befragungen durchführen. 

             - Für die Beschaffung einer Leih-Mikrofonanlage incl. Videoaufnahme für die Bewerbervorstellung    

               zur Bürgermeisterwahl fallen Kosten in Höhe von 3.700 € an. 

             - Ende Mai/Anfang Juni ist die Fisch-Schonzeit vorbei, so dass die Arbeiten an der Zumkeller Brücke    

               wieder aufgenommen werden können.  

             - Am Dienstag, 24.6. findet eine nichtöffentliche Sitzung statt, bei der sich dem Gemeinderat zwei    

               Kaufinteressenten für das Parkhotel und auch für das Gelände des ehemaligen Waldhotels   

               vorstellen werden. Das Interesse dieser Investoren wurde geweckt, nachdem die beiden Flächen    

               durch die Gemeinde als Investition im Bereich altersgerechtes Wohnen, betreutes Wohnen und    

               auch barrierefreies Wohnen beworben wurde. Beide Investoren sind seriös und haben bereits in  

               umliegenden Städten und Gemeinden investiert. Vor der Gemeinderatsitzung findet mit einem  

               Investor bereits ein gemeinsames Gespräch mit Caritas und der Gemeinde statt, um die  

               verschiedenen Formen eines betreuten Wohnens zu besprechen.  

    

             - Am 15. Juni findet um 16.30 Uhr beim Feuerwehrhaus eine Spendenübergabe vom Badischen  

               Gemeinde-Versicherungs-Verband (BGV) an die Feuerwehr statt.  

             - Am 8. Juni kommt auf Einladung Herr Staatssekretär Dr. Patrick Rapp MdL, ab 10.00 Uhr zu    

               Besuch, um sich über die aktuellen Planungen der Gemeinde zum Thema „Kur- und Heilwald“ zu  

               informieren.  

 



            - Am 1. August übergibt Herr Staatssekretär Dr. Baumann offiziell einen Förderbescheid für das  

              Projekt IKZ Herrischried/Todtmoos, Abwasserbeseitigung Wehrhalden nach Todtmoos-Au. 

 

12. Vorstellung der Übernachtungszahlen 
Frau Claudia Steinhardt von der HTG erläuterte den Anwesenden die Übernachtungszahlen des 
Jahres 2021 und beantwortete Fragen aus dem Gremium hierzu.   

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 


